La Jornada Sección: Portada, Política 2024-03-23 03:38:15

217 cm²

Página: 1, 3

1/1

llegal, oferta de apoyo de Vox a Xóchitl Gálvez: morenistas

- Rechaza la candidata que le hayan planteado el respaldo; "con ese partido, ni a la esquina", indica
- La derecha y extrema derecha sólo se diferencian en que unos son más francos, señala AMLO

N. JIMÉNEZ Y A. MUÑOZ / P3

"Con Vox, ni a la esquina; nunca los he visto", se deslinda Gálvez

NÉSTOR JIMÉNEZ

Luego de que en un informe interno el partido español Vox, de extrema derecha, ofreció su apoyo a la candidata de la coalición opositora Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), Xóchitl Gálvez, ésta señaló ayer: "Yo con Vox ni a la esquina, así de clara". Afirmó que no le han propuesto ningún respaldo y aseveró que "es más fácil que Morena (esté) cerca de Vox que yo".

En su conferencia de prensa en la colonia Anzures, se preguntó a Gálvez sobre el documento elaborado por el partido español por medio del Foro Madrid y la Fundación Disenso y que fue dado a conocer por *La Jornada*.

Al referirse a la reunión que en 2021 tuvo parte de la bancada del PAN en el Senado con integrantes de Vox, cuando ella formaba parte de ese grupo parlamentario, la candidata expuso que no acudió a dicho encuentro. "Yo pinto mi raya clarita, clarita, no me ando con rodeos. Yo se los dije al grupo parlamentario: yo no voy a esa reunión, no comparto nada con ese partido, no tengo ninguna visión positiva".

Enseguida, Gálvez reprochó que "aquí pasan de que soy trotskista espantosa de izquierda a que soy de ultraderecha. Pónganse de acuerdo por dónde me quieren atacar, o sea: cuando le convenía a la derecha, a ultraderecha, que estaba impulsando un candidato, pues era yo la trotskista, era el espanto de izquierda. Y ahora, cuando me quieren atacar me quieren acusar de derechista. No soy ni una ni la otra".

La hidalguense se definió como una persona no radical, y tras elevar el tono de voz, insistió en que de su parte no ha habido algún acercamiento con el partido español: "No existe. No los he visto nunca en mi vida. No me han planteado nada, no hay, no existe ese planteamiento. Se lo inventan, se lo inventan, se lo elucubran; no sé si se echa una *mota* alguien y entonces escribe y dice 'Xóchitl está vinculada'. No, no existe, de verdad, no existe, no, ni los conozco, con eso te digo todo. No los he visto nunca en mi vida".

En el Senado, una reunión como con cualquier partido

Al referirse a la reunión que el PAN tuvo en 2021 en el Senado con Santiago Abascal, dirigente de Vox, apuntó: "Eso no quiere decir que haya habido apoyos. O sea, en el Senado no recibimos ningún tipo de apoyo de Vox. Visitaron, se reunieron, como se reúne cualquier partido político. Yo decidí que no me iba a reunir con nadie, pero eso no quiere decir que haya apoyos de algo, no, no lo hay. Te digo que es más fácil que lleguen con Morena, porque ellos sí tienen un ala bastante derechosa".

Ayer también modificó su postura después de que, en días anteriores, pidió a los partidos que la impulsan aumentar los recursos para su campaña. Este viernes defendió que las tres organizaciones políticas, "dentro de su capacidad, me apoyan lo más que pueden", porque "tienen la mitad del apoyo que tienen de Morena".

Propuesta contra la crisis del agua

En el contexto del Día Mundial del Agua, Gálvez presentó 10 ejes como propuesta en la materia, incluido la reparación de tuberías, acelerar la tecnificación del campo, aumentar el tratamiento de líquidos residuales y la posibilidad de usar el lago de Texcoco como centro para potabilizar el líquido. Calculó que se requerirán 140 mil millones de pesos para todos los proyectos, algunos

de los cuales visualizó con una asociación público-privada.

En tanto, sobre las versiones de una restructuración dentro de su equipo de campaña, aclaró que Santiago Creel sigue siendo su coordinador general, y su vocero, Max Cortazar, se encargará de toda el área de comunicación, incluido el contenido de sus promocionales.

Por la tarde, Gálvez encabezó un mitin con simpatizantes del PAN, PRI y PRD, así como comerciantes, en la plaza de Santo Domingo, en el centro de la Ciudad de México. Ahí, la abanderada de la oposición retomó el caso del secuestro de varias familias reportado en Culiacán: "Estas cosas ocurren cuando se dan abrazos a los criminales y no nos ponemos del lado de las víctimas".

